

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 22 (1949)

Heft: 1

Buchbesprechung: Zeitschriftenschau

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bolschewismus und legt ein beredtes Zeugnis davon ab, daß noch heute das russische Volk sich der Diktatur des Kremls nur mit Widerwillen beugt. Er zeigt, daß dem bolschewistischen Regime die Hauptgefahr aus dem Innern droht, und daß die Achsenmächte eine einmalige Chance verpaßt haben, das russische Volk vom bolschewistischen Joch zu befreien. Der Totalitarismus könne aber niemals durch einen andersgearteten Totalitarismus überwunden werden.

Mit diesen Gedankengängen erhebt sich das Buch von Marschall Messe über einen trockenen militärischen Bericht hinaus und bietet eine Fülle wertvollsten Anschauungsmaterials über die politischen Irrtümer, welche die militärische Katastrophe verursacht haben.

Im Thomas-Verlag, Zürich, sind jüngst ebenfalls erschienen:

Der große Rausch. Von Erich Kern. Rußlandfeldzug 1941—1945.

Am Königsplatz. Von Paul David. Die letzten Tage der Schweizerischen Gesandtschaft in Berlin.

Wir werden diese beiden Bücher in einer der nächsten Nummern besprechen.

Zeitschriftenschau

Schweizerischer Feldweibelverband

Die Schweizerische Depeschenagentur hat zu Beginn dieses Jahres eine Notiz wiedergegeben, wonach der kürzlich gegründete Westschweizerische Feldweibelverband, der die außerdienstliche Weiterbildung der Feldweibel zum Ziele habe, beschloß, sich auf die ganze Schweiz auszudehnen. Der Verband habe in der französischsprechenden Schweiz schon überall Fuß gefaßt; auch in der deutschen Schweiz haben sich Kantonalsektionen gebildet, die den gleichen Zweck verfolgen. Präsident ist Fw. Vodoz, La Tour-de-Peilz.

Portofreiheit.

Im Bericht des Bundesrates an die Kommission des Nationalrates über die Neuordnung des Finanzhaushaltes des Bundes* ist eine interessante Tabelle enthalten, die zeigt, welchen Taxausfall die Postverwaltung durch die Portofreiheit erleidet. Der Taxausfall betrug in Millionen Franken:

Jahr	Bund, Kanton und Gemeinden zusammen	Militär	Jahr	Bund, Kanton und Gemeinden zusammen	Militär
1938	4,2	1,4	1943	6,3	16,5
1939	4,7	13,7	1944	6,4	23,0
1940	5,3	26,6	1945	6,6	8,5
1941	5,9	16,3	1946	6,2	1,5
1942	6,0	13,0	1947	5,9	1,8

* Bundesblatt Nr. 44 vom 4. 11. 1948.